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阅读提示

关注于你所关注的，7 月 9 日，晚报推出《加装电梯 直达美好》大型调查报道，聚焦
许多丽水人关注的“加梯事”。今天的报道聚焦第三个“加梯难点”——电梯噪音。

■直击加梯难点③
针对不少居民担心的电梯噪音问题，电梯公司有关负责人打了这样一个比方：

比两个人正常对话声音还要小
经历者说：躺在床上几乎听不见
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廖王晶

市区莲花新村内，老年人比较多，

因此加装电梯的需求也比较旺盛。目

前，这个小区有 5 个楼道达到了“三分

之二同意”标准。与之对应的是，这 5
个楼道的低层住户也已经向社区递交

了《不同意安装意见书》。

在这份意见书里，这些住户明确提

出，“加装电梯会破坏小区原貌，影响低

层住户采光，还增加噪音污染”。为此，

他们反对在自己的楼道加装电梯。

在南阳小区，1 楼的王先生也持类

似意见：“无论是采光，通风，还是噪音

污染，以及电梯井会对房屋及地基造

成安全隐患，反正，我们认为加装电梯

会侵犯低层住户权益，因此，我们坚决不

同意。”

丽阳门社区主任陈丽美告诉记者，

这一个多月来，丽阳门社区每天都有居

民来咨询加装电梯事，小区里居民加装

电梯的意愿非常强烈的。和这种强烈呼

声同样突出的，则是既有住宅加装电梯

工作碰到难题。

“我们社区口头百分百同意的已经

有 12 条楼道，但是这么久了，签字的表

格还很难落实。”陈丽美说，“低层住户普

遍有顾虑，担心电梯影响楼道的通风和

采光，担心电梯噪音扰民，这是很大的一

个制约因素。”

担忧“噪音”，不少住户明确反对加梯

家住市区东银苑的柳大爷今年已

经 70 岁，家住 3 楼的他对今年市里出

台的电梯加装政策直呼“给力”。“你们

报纸不是都说了嘛，加装电梯能补贴

10 多万呢，这对老百姓来说可节省了

一大笔花销。”

“现在难点主要在与低层住户之

间的协商。”柳大爷告诉记者，很多人

都担心电梯运行的时候，噪音会不会

对居民造成影响。

柳大爷认为，老小区加装的电梯，

跟新小区电梯房原装的电梯应该不一

样，“但是到底有没有影响，大家心里

都没有谱，我们单元楼里老年人很多，

声音太大肯定影响大家休息。”

在记者与柳大爷交谈的过程中，

隔壁单元楼一名住在一楼的大妈也凑了

过来。得知记者的采访内容后，大妈表

示，电梯加装在居民楼边上，运行时没有

响动是不可能的。

“现在没装电梯，高楼层的住户一般

能不下楼都不下楼，以后加装了电梯，大

家上下楼的频次肯定会增加，还有快递

员和外卖员使用电梯，到时候噪音会更

严重！”大妈很认真地提出了她的担心。

在采访过程中，家住金田小区的吴

先生，也对加梯有着类似的忧虑。吴先

生表示，他的妻子有轻微神经衰弱，晚上

睡得比较浅，睡眠质量本来就不高，“加

装电梯后是否会产生噪音方面的困扰，

是我们考虑是否加装电梯的重要原因。”

“电梯上上下下，那动静能不影响休息吗？”

永晖新村的陈阿姨：
我 们 小 区 在 2018 年 完 成 电 梯 加

装，到现在已经快使用了 2 年，这么长

时 间 用 下 来 ，感 觉 总 体 还 是 很 满 意

的。虽然我住在三楼，但是有了电梯，

东西买多点上楼也不担心啦。

对于电梯噪音问题，我觉得它运

行时候还是挺安静的，而且电梯是安

装在房子北面，离卧室比较远，噪音方

面的影响几乎没有。

西银苑社区程先生：
我们小区的加装电梯，是丽水首

台“积木式”电梯的用户，通过三年多

的使用，我给这次加装电梯的满意度

打“98 分”。

噪音么，运行时电梯内有一点，不

过在接受范围内，如果人在屋内几乎

就听不见。我是七楼的住户，加装电

梯带给整个单元楼的好处，不仅是住

户上下楼方便了，而且房屋买卖也比

之前走俏了。

我们单元楼，刚好毗邻花园路，属于

市中心地块，但是未加装电梯前，楼道里

有两户业主一直想出售房屋，但都因为

买 家 认 为“ 没 有 电 梯 ，楼 梯 难 爬 ”而 作

罢。电梯加装好之后，两套房子很快就

出手了，而且价格还涨了不少！

江滨小区的肖先生：
我是住在丽水市区江滨小区 17 幢

顶楼的一位业主，我们单元楼加装的电

梯已经使用了 2 年多时间。

加装电梯的电机安装在顶楼，如果

非要说有点噪音，那就是电梯启动运行

瞬间会有“哒”的声音，但这也仅限顶楼

住户感受明显，其他楼层影响不到，其他

情况下电梯运行还是比较安静的。

瑕不掩瑜，总体来说加装电梯还是非

常值得的。用了加装电梯 2 年多了，我的

使用感受借用你们报纸上写的就是——

一键直达美好，因为实在是便捷太多了。

“躺在床上几乎听不见”

丽水亿佳电梯销售有限公司总经理徐菲：
作为丽水本土一家专门服务钢结构加装电梯的公

司，2018 年，我们在丽水市江滨小区 17 幢成功安装第一

台山东富士制御加装电梯样板梯。

目前加装电梯的静音技术已经比较成熟，运行时大

约只有三四十分贝，电梯运行声音不会对居民生活造成

影响。我们在江滨小区 17 幢加装的电梯，两年来没有

收到过噪音方面的投诉，领导和客户过去考察时候，评

价都非常好。

丽水市方文机电设备有限公司销售总监方平：
我们公司是我市第一批“加梯超市”企业之一，现在

加装电梯运行产生的声音都很轻，轻到可以忽略不计。

我们公司加装电梯运行声音大概 40 分贝左右，打

个比方，也就是说比两个人正常对话的音量还要小。

为何加装电梯比较静音呢？因为目前加装电梯的

升降速度一般都是 1 米/秒，普通高层住宅能达到 2.5

米/秒，速度慢了，自然运行声音会更小。

丽水市恒通电梯销售有限公司总经理余明春：
我们公司是丽水电梯行业副会长单位，我也是学技

术的，在进入加装电梯行业前，也到杭州、深圳等地企业

进行过考察和学习。

一般的电梯噪声检测包括以下四个指标：电梯运行

时的机房噪声、电梯轿厢噪声、电梯开关门噪声和房屋

室内关键点噪声。

其实部分居民对电梯运行噪音的担忧“大可不必”，

因为现在电梯加装好之后，验收时都要符合国家对噪音

控制的相关标准。

此外，现在电梯技术比较成熟，静音技术也都比较

不错。降噪主要还是看安装和调试，如果不放心的话，

业主还可以选择使用低噪音的主机、软性连接板等方式

让加装的电梯更“静音”。

电梯运行声音 40 分贝
比两个人正常对话声音还要小

电梯公司
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